
學者：台違「一中」勿望陸讓步
蔡「雙十」前接受美日媒體專訪 大談對岸施壓論

香港文匯報訊（記者朱燁北京

報道）蔡英文繼接受《華爾街日

報》專訪後，前日又接受日本

《讀賣新聞》專訪。她稱，「我

們會有耐性，但是也希望對岸能

夠展現更多的智慧」；並聲稱要

中國大陸放下歷史包袱，透過不

設前提且建設性的溝通交流，化

解雙方分歧。對此，中國社科院

台灣研究所台美關係研究室副主

任汪曙申表示，「雙十」前頻繁

接受美日媒體專訪並喊話大陸，

符合蔡英文一貫實施的「親美靠日

敵中」政策，他建議民進黨應多

研究大陸的談判機制，若違背

「九二共識」的底線和原則，一

切細節均不得談。
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蔡英文對《讀賣新聞》表示，就兩岸關係來說，在
很多方面與大陸是有些不同的看法；也因為如

此，在「520」演講裡，試圖以最大的善意來縮短雙方
之間的差距。「在這段期間以來我們看到大陸，又好像
回到過去這種用對台灣施加壓力來取得政治立場上的前
進」，蔡英文聲稱，「這種做法，對雙方來講都不會是
一件雙贏的事情」。

沒有「九二共識」還談什麼細節
汪曙申認為，民進黨應好好研究一下大陸的談判機
制，向來是「原則」確定為先，其他細節都可再談，這

個「原則機制」在大陸與其他國家建交時就已經體現得
淋漓盡致。他指，若沒有「一個中國」原則、沒有「台
灣是中國領土的一部分」，莫談建交；若沒有「九二共
識」，莫談兩岸關係細節化內容，這是底線，不要指望
大陸讓步。

兩岸與台美關係息息相關
他稱，大陸對台政策一向十分明確，首先肯定堅持

「九二共識」的底線不放鬆，第二也會繼續推進兩岸民
間社會交流，但如果蔡英文有任何依靠美日以謀求政治
性國際組織利益的行為，或可導致兩岸關係矛盾加大。

他表示，蔡英文選擇美日媒體進行專訪，亦是希望能
夠延續過去八年美國對台灣的支持，然而在美國大選尚
未塵埃落定之前，也未必能夠如她所願。
「若希拉里當選，延續亞太再平衡政策的可能性較

大，若特朗普上台，不確定性就會增大比重。」他同時
提醒，兩岸關係其實也與台美關係息息相關，馬英九時
期得到的台美關係「突破」也得益於兩岸關係的改善，
「美國仍會顧慮大陸的態度和立場。」但相較而言，日
本或有所不同，蔡英文妄想打造的是與日本的「命運共
同體」，雙方在加入跨太平洋夥伴關係（TPP）以及新
南向政策的支持上還有更多利益糾葛。

香港文匯報訊 台灣「行政院」不當黨產處理委
員會（下稱黨產會）昨日召開首場聽證會，認定
代管國民黨資產的中投與欣裕台公司是否為黨附
隨組織。會後國民黨副主席詹啟賢公佈政治現金
專門賬戶，宣佈國民黨將展開包括借貸與募捐等
行動來渡過難關。

下次爭點針對黨土地
據中通社報道，黨產會主委顧立雄在會後透

露，下次爭點會針對國民黨土地作聽證，那就要
一筆一筆來。至於中投掌握的子公司個別狀況是
否要另作聽證，委員會將會討論。若被認定為不

當黨產，中投與欣裕台若移轉公有，國民黨黨營
事業形同歸零。
詹啟賢向黨工喊話表示，當前國民黨要面對的

困難與挑戰非常多，將面臨一條漫長而不公平
的道路，在沒有資源下，黨會馬上展開一連串
包括借貸與募捐行動來渡過難關，希望黨員同
志支持。
對於聽證會，詹啟賢批評，法律層面有很多瑕

疵，呼籲法律專業人士持續關注這個案子；即使
最後兩家公司被認定為黨附隨組織，黨針對每一
個個案仍會一一採取法律行動，維護所有第三人
合法權益，捍衛所有法律的尊嚴與程序正義。

黨產被追查 藍營擬借貸募捐渡難關

香港文匯報訊 據台灣移民署統計，陸客來台人數
10月5日已驟減，團客加個人遊僅499人，過去日有
萬餘人。觀光產業變「慘業」，業界齊聚到嘉義市
議會請命，議員連署提案要求市府反映民意給民進
黨當局。
據《中時電子報》報道，台灣省旅行商業同業公
會聯合會榮譽理事長蕭博仁說，嘉義已有餐廳歇

業、員工放無薪假，市政府至少應有擴大嘉義市內
需的因應方案。
嘉義市議長蕭淑麗提臨時動議案，因陸客不來

台，觀光旅遊產業面臨存亡問題，建請市府重視並
協助尋求因應對策，向蔡英文當局反映研議補救之
道、振興新方案、加速產業轉型升級及制定新觀光
政策，有21位議員連署，3位未連署。觀光業者組

團到議會旁聽、請命。議員為業者發聲，要求市府
提出具體措施救觀光「慘業」。
蕭淑麗表示，據觀光局統計，8月來台陸客人數
24.9萬人次，比去年同期減少11.9萬人次，減幅
32.41%，其中團客更大減54.96%，儘管日韓觀光客
增長，但整體觀光客減少3.44%，是2004年以來首
次8月觀光客量負增長。

香港文匯報訊 據中通社報道，台灣地區前領導人
陳水扁是否參加「雙十慶典」引發關注。台「法務
部」矯正署台中監獄昨日表示，上午已接到陳水扁申
請書，並附上醫療評估，下午召開醫療審核評估會
議，再送矯正署最後決定。
台中監獄指，前兩天一直有聯繫陳水扁方面，如果
要出席「雙十慶典」活動，須提申請。此前，陳水扁
之子陳致中前日稱，「醫療小組贊成，父母也同
意」，已向台中監獄送件申請。他昨日受訪時表示，
台中監獄說會着手審查，行程細節，待審查通過後再
規劃。他說，父親收到兩張邀請函，只有畫位、沒具
名，但母親吳淑珍最近身體不適，將不前往。

香港文匯報訊 據中央社報道，颱風「鯰魚」剛過，加
上颱風「艾利」外圍環流帶來的豪雨，帶動昨日台北果
菜市場蔬菜交易均價每公斤53元（新台幣，下同，約
13.06元港幣），逼近史上最高56.1元（約13.83元港
幣）。農委會表示，預計月底恢復正常。
農委會農糧署署長陳建斌說，今夏3個颱風登陸，
上周剛走的「鯰魚」風強雨大，對農產傷害力大，加上
每次風災過後的第二及三周最為缺貨，菜價比較貴。
他指出，由於調節蔬菜供應的庫存還有存量在，包

含高麗菜、馬鈴薯、胡蘿蔔、洋葱等都會持續釋出，
供應市場需求。
他表示，農糧署預計災後1個月可復耕，本月底將
讓菜價恢復正常，農糧署會想辦法一天投入200公噸
左右的庫存蔬菜釋出量，例如小白菜月底會復耕，短
期菜在本月下旬就可上市。

香港文匯報訊 據中央社報道，針對陸委會主委張
小月昨日在「立法院」提到「不可能批准」海基會開
通微博賬號，海基會發言人李麗珍表示，張小月是指
若涉及矮化才不批准，並非不批准海基會開設微博。
李麗珍昨日下午對此進一步說明指出，關於註冊微

博賬號時，所在地區須登記為「中國台灣」等涉及矮
化的疑慮，海基會都有納入評估考量，並正在研議解
決方案，希望未來能順利、且不被矮化的開設微博賬
號，提供在陸台商、台生及旅遊民眾更便利的網絡資
訊服務。
海基會副董事長兼祕書長張天欽5日表示，海基會

將開設微博賬號，公文已送交「行政院」大陸委員
會，最快本月底上路。

蔡英文接受日媒訪談要點
■兩岸關係是一個演進的過程，政府會尊重
1992年兩岸兩會溝通協商達成的若干共同認
知與諒解的歷史事實，回歸到這個歷史事實
是回應大陸訴求的重大善意表示。
■呼籲大陸方面放下歷史包袱，透過不設前
提且建設性的溝通與交流往來，化解雙方之
間的分歧。
■就兩岸關係來說，在很多方面與大陸是有
些不同的看法，在「520」演講裡，試圖以
最大的善意來縮短雙方的差距。
■在既有的歷史事實與政治基礎上，來維持
兩岸關係和平穩定的現狀，而且也會依據現
行的台灣「憲法」、《兩岸人民關係條例》與相關
的法律來處理兩岸的事務，這其實對於兩岸
關係當中重要的內涵，已作了重要的闡述。
■在新南向政策當中是希望與所有的國家都
可以合作，也不排除與大陸合作。
■在「520」演講之後，大陸方面是相對比
較理性跟冷靜地來處理兩岸關係。
■雙方之間是有些誤解或者錯誤的解讀，需
要雙方趕快坐下來，能夠做好溝通，來面對
問題。 資料來源：《中時電子報》

陸客驟減 嘉義觀光界請命救「慘業」
扁申請赴「雙十慶典」
台中監獄醫療審查

海基會擬開微博
陸委會：「不可能批准」

蔬菜飆升近天價
料月底恢復正常

■■日本日本《《讀讀
賣新聞賣新聞》》昨昨
日刊登專訪日刊登專訪
蔡英文的內蔡英文的內
容容。。中央社中央社

■■蔡英文當局執政後蔡英文當局執政後，，因拒不承認因拒不承認「「九二共識九二共識」，」，導導
致兩岸關係轉差致兩岸關係轉差，，影響觀光業影響觀光業。。圖為大陸圖為大陸「「十一十一」」長長
假假，，到訪日月潭的遊客寥寥無幾到訪日月潭的遊客寥寥無幾。。 資料圖片資料圖片

■■不當黨產處理委員會召開首場聽證會不當黨產處理委員會召開首場聽證會，，國民黨由國民黨由
行管會主委邱大展行管會主委邱大展（（左左））出席出席，，右為利害關係人中右為利害關係人中
投與欣裕台公司董事長陳樹投與欣裕台公司董事長陳樹。。 中央社中央社


